

では奉仕の魅力は何かというとなかなかわからない。なかなか説明がつかない。私がRCに入った時、なかなか分らなかったが、藤田さんがパストガバナーになられた頃、カバンもちをさせていただいた事がありましたが、その時、少しわかりかけてきたなあと思いました。RCの魅力は奉仕の中にあるのではないかなどと。クラブに入ってびっくりしたのは、社会奉仕、国際奉仕はわかるが、クラブ奉仕となるとよくわからない。職業奉仕となると全くわからない。奉仕とはサービスか。恵まれない人に尽すことか。水の欲しい人に水をやること。ところがのどがかわいでいる人は他にいないかなどもある。みんなに働きかけて井戸を掘るということになると、社会開発になってしまふ。私も説明する力がないが、奉仕ということについて何人かの方が言っておられるところを紹介したいと思います。

藤田パストガバナーは、奉仕とは、人格形成である。余力があるのでやるのである。生かされている感謝である。自己反省の上に立った感謝であると言っています。吉野パストガバナーは、集団の中で奉仕をとらえて言っておられた。奉仕をたのしもう。奉仕する喜びはこだまのように返ってくる。多数であれば、その声は大きく、さまざまなればハーモニーとなってまた返ってくる。それを楽しもう。例会は、みんなが神様になる時間、手抜きの時間であると言っている。前原パストガバナーは、ロータリーは、善意そのもの。善意がなければロータリーは存在しない。善意がなければ、単なる社交サロンにすぎない。職業は金もうけにすぎず、社会奉仕という施しにすぎず、国際奉仕は、外交以外の何ものでもなくなってしまう。奉仕は、サービスにしか過ぎず、親睦は単なる「つき合い」にしかすぎなくなってしまう。

最近、ロータリーの奉仕とは時限の高いものではないかなあと教えられています。ロータリーは人間形成をめざしてゆく人達の集まりだと思います。「奉仕」というものを通して人間形成をしてゆく場なのではないかと考えております。参考になれば幸いです。

四つのテスト

— 言行はこれに照らしてから —

- | | |
|------------|------------------|
| I 真実かどうか | III 好意と友情を深めるか |
| II みんなに公平か | IV みんなのためになるかどうか |

7月23日例会： 地域社会を理解しよう第1回 三条警察交通課長 鈴木 甲様

7月30日例会： クラブアッセンブリー 山岸分区代理別ガバナー公式訪問に関する指導



三条北ロータリークラブ週報

自分を超えた眼を

Look Beyond Yourself

国際ロータリー会長 ラジェンドラ・K. サバー 第2560地区ガバナー 橋本 力

例会日
1991. 7. 16
累計 No 228
当年 No 3

会長／山上 茂夫

例会日／火曜日 PM12:30~1:30

幹事／堀川 正幸

例会場／三条ロイヤルホテル ☎34-8111

SAA／河井 増雄

事務局／三条市西四日町3-15-34
ヒューマン・ハーバー内 ☎35-7160

行 事： 卓話 ロータリーを知ろう！「私とロータリー」梨本清一君

出 席： 本日の出席 52名中40名

先週の出席率 52名中45名 86.54%

先週のメークアップ： 7月10日 三条RCへ 笹原勝治君

11日 新潟RCへ 山上茂夫君

15日 三条南RCへ 山口龍二君

ビジター： 三条RCより 村木 修君 高橋一夫君

三条南RCより 吉田秀治君 奏沢喜一郎君 吉井正孝君 若林幸哉君

長谷川晴生君

会長挨拶： 副会長 高橋彰雄

山上会長のかわりに挨拶をさせていただきます。今日は、南クリップより吉田さん、長谷川さん、吉井さん、奏沢さん、若林さん、三条クラブより村木さん、高橋さんの7名の方においでいただきました。感謝申しあげます。会長代行ということで、こんなに早く挨拶の仕事がまわってくるとは思ってもいませんでした。これも山上会長の配慮と思いつとめさせていただきます。

最近の傾向として人手不足が新聞紙でも言われるようになっておりますが、当社も若い人が入ってこないかなあと悩んでいます。私も高校をまわってみましたが、就職予定者が、三条高校は0、東校は48人、加茂校も同じくらい、工業もそう多くなく、進学希望者が多いようです。また、中にはすぐ、仕事につきたくない、もう少し遊びたいというのもあるようです。出生率も1.57人から最近では1.35人とさがってきて現状はきびしいものがあります。今年になってから、外国人労働者を町でよく見かけるようになりました。スーパー、ホームセンターでも。先月三条では、国際交流協会が発足いたしました。当クラブでも数名の方が、入会されております。外国人労働者の確保をしようということで三条市内、40社で作ったものです。ロータリーの国際奉仕とは少しニュアンスの違いがあると思いますが、今後、社会的なことでいろいろ問題があると思いま

す。たとえば、外国人の方がけがをした時、はらいたをおこした時の医療のこと等など。これら、三条でも人ごとでないと思います。大島団地でも外国の方が来られています。不法労働で雇ったり、観光ビザで来ている飲屋の方、他いろいろな問題が今後おきるのではないかと思います。ただ労働力のみを外国人にたよるというのでは問題をおこすと思います。本当の意味での国際交流を今後考えてゆかねばと思います。この問題についてもロータリーの精神で進めていったら良いと考えておりますし、そのような交流をのぞみたいと思います。

幹事報告：堀川幹事

◇燕RC例会変更

日 時 7月26日（金） 18:30～

会 場 明治屋新館

委員会報告：

出席委員長 内藤委員長

本年度の方針の一つ100%出席例会日を上半期は橋本 力ガバナー公式訪問日に決めましたので当時は全員の出席をお願いいたします。

社会奉仕委員会 稲田委員長

五十嵐川クリーン作戦全員参加について

日 時 7月21日（日） 6:00～8:30

清掃場所 一新橋下ゲートボール場脇

集合場所 " "

服 装 長靴、軍手

青少年奉仕並にライラ委員会 赤塚委員長

第11回ライラ研修のご案内

日 時 10月5日（土）・6日（日）

場 所 国立赤城青少年の家

会員及び知り合いの事業所従業員の大勢の参加をお願いします。

ニコニコボックス：

山 下 厚 君 ボックスに協力

佐藤義英君 山上会長杯コンペで準優勝をいただきました。

石川勝行君 もうすぐ子供たちの夏休みです。どこへつれていこうか毎年考える時期であります。

石月雅司君 BOXに協力して

堀川正幸君 昨日は楽しい一日でした。感謝！

稻田憲悟君 夜も早めに、そろー。

今井克義君 昨夜は大変楽しい夜でした。稻田さんはいかがでしたか？

味方義一君 先日のコンペ大変な賞をいただきました。実力以上のものです。

樋口金占君 孫娘、第三中学2年生、去る7月11日中越地区中学校体操競技大会（長岡にて）女子個人総合2位。同日、私、クラブゴルフコンペ優打賞最下位記念としてBOXへ。

梨木建夫 協力して！

卓 話：「シリーズ、“ロータリーを知ろう”—私とロータリー」 梨本清一



木宮プログラム委員長より「私とロータリー」ということで卓話を始めたのですが、ロータリーを知ろうという主題が与えられており、シリーズでロータリー情報委員が卓話をされるそうです。でもたいへんむずかしいテーマだと思います。

過日、開かれた委員長会議で山上年度の意見調整がなされました。その時、木宮プログラム委員長は一年間のプログラムをもって参加されました。でもあまり無理をするなという意見もあり、木宮さんは少し不満だったようです。ロータリーはいいかけんな所です。山上年度はいったい、何をやるのか。百万円はいったいどこにつかうのか。会長ものんびりであります。何でも会長、幹事一任で決まってしまう。出席委員長も休むという例会です。おもしろい、不思議な団体です。青年会議所でたえてこられた木宮さん、赤塚さんなどはとまどっておられるのではないかと思います。

そこで青年会議所（以下JCと呼ぶ）とロータリー（RC）の違いをもってRCを知ろうと思います。JCは自己修練の場であり、リーダーシップの場です。どちらかJCは管理社会だと思います。RCは自主参加をもとにした、ボランティアです。JCは同情の場であり、人間形成の場です。道場です。RCは、相互尊敬の場であり、真のボランティア集団であります。又、RCはサロンのようなふわっとした場であります。では、どこにこの違いはあるのかと考えてみると、JCは停年制です。ところが、RCは無期懲役です。ですからJCは、あと2年、あと1年ということで、限りがあるから一所懸命やります。ところが、RCは長期ですから、適当に息長くやらないと長もちしないということになります。RCで出席のデータがいろいろ出されますが、私はあんまり好きでない。RCはもっとのんびりと長く、RCを楽しもうというのが好きです。

RCとJCは、異質と思う。どちらが良いかという問題ではない。JCは、40才停年の中で、RCに入ってゆく。私の場合はそれがうまくいったほうと思う。私は幸せ者で両者を堪能できた。片方だけの人も数多くいる。JCタイプでRCにのれない方もいる。JCで活躍して、RCで波長が合わず退会される方もいる。ところが、JCではうまくいかず、RCで水を得た魚のように活躍される方もいる。私は両立はできなかった。なぜなら、JCはトレーニングの場であり、RCは奉仕の場であるからではないかと思う。JCの魅力は自己をきたえるところとするならば、RCは奉仕であろうと思います。